

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SPEN

SE INCORPORA PRIMER FUNCIONARIO DEL IEEQ AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la designación de Carlos González González, en el cargo de Coordinador de Educación Cívica, adscrito a la dirección del instituto del mismo nombre. Lo anterior, como resultado del proceso de incorporación de las y los servidores públicos de los organismos públicos locales al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), a través de un concurso público interno; conforme al acuerdo INE/JGE74/2017, de la Junta General del Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano señaló que es el primer funcionario del IEEQ en formar parte del SPEN, con lo cual se materializa uno de los aspectos centrales de la reforma político-electoral de 2014. El órgano superior de dirección instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que, a más tardar el 16 de mayo del presente año, expida el nombramiento, así como el oficio de adscripción del coordinador. En otro punto del orden de día, en sesión extraordinaria, el Consejo General dio cumplimiento a la sentencia SM-JDC-45/2017, emitida por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con sede en Monterrey, Nuevo León. Por lo que el consejo determinó no remitir al INE 909 formatos de afiliación, presentados por la organización Humanistas Renovados por Querétaro A.C., debido a que las ciudadanas y los ciudadanos no fueron afiliados dentro de alguna asamblea realizada por la agrupación. En la sesión estuvieron presentes las consejeras y consejeros del Consejo General, el Secretario Ejecutivo, así como los representantes de los partidos políticos PRI, PRD, PVEM, NA, PES y PT ante el órgano colegiado.

<http://redinformativa7.com/se-incorpora-primer-funcionario-del-ieeq-al-servicio-profesional-electoral-nacional/>

REVOCACIÓN DE MANDATO

IEEQ DISPUESTO A ORGANIZAR LAS REVOCAIONES DE MANDATO

Por Ivett Hernández

Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se dijo abierto a participar en la puesta en marcha de la figura de participación ciudadana llamada: revocación de mandato, tal y como lo ha hecho en la realización de un plebiscito. Y es que la legislatura del estado ha contemplado que sea el órgano electoral quien se encargue de organizar este tipo de demandas, de ser aprobada en sesión de pleno y publicada como ley. Romero Altamirano sin embargo dijo desconocer hasta hoy la propuesta, por lo que de llegar posteriormente a sus manos, refirió que sin duda habrían de trabajarla. “Desconocemos la iniciativa, nosotros lo que hemos dicho en varias ocasiones, y lo repetimos, lo que le toca al Instituto Electoral del Estado de Querétaro es hacer que la Ley Electoral se cumpla; si alguna otra normatividad implica al instituto, como es el caso de la Ley de Participación Ciudadana donde determina con claridad que los plebiscitos y referéndums los hace esta institución, si existiera otra normatividad que nos implique con esa función, desde luego que con mucho gusto cumpliremos nuestra atribución...” Es necesario recordar que esta ley habrá de ser votada en menos de 15 días en sesión de pleno de la LVIII legislatura del estado, a fin de que los ayuntamientos emitan su votación obligatoria en días posteriores. En caso de aprobarse, indicó el presidente del IEEQ primero deberán conocerla ley para verificar si cuentan con la capacidad para participar en ella o deberán ampliar su personal para ello.

<http://rrnoticias.mx/2017/05/16/ieeq-dispuesto-organizar-las-revocaciones-mandato/>

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“¡ESTÉNSE SOSIEGOS!”, PIDE FDS A ADELANTADOS

Por Elvia Buenrostro

Con la expresión popular “esténse sosiegos”, el gobernador Francisco Domínguez Servién pide a los aspirantes a candidaturas a que esperen los tiempos electorales, sobre todo si se trata de alcaldes y representantes populares. Al ser entrevistado sobre los adelantados de su partido en algunos municipios, el mandatario estatal pidió que esperen porque aún no se abre el proceso electoral, que por ley en Querétaro será hasta octubre (sic). “Así es que todos deben estar trabajando en sus funciones y los demás aunque no estén en un puesto, no son los tiempos, que lean y conozcan la ley porque los procesos electorales dan su banderazo de salida hasta octubre”. (DQ, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN DECIDIRÁ SI BUSCAN REELECCIÓN: MAURICIO KURI

El presidente municipal, Mauricio Kuri González, afirmó que no ha decidido si buscará la reelección en su cargo, pero si lo hace será por medio del Partido Acción Nacional (PAN), el cual lo impulsó para su actual gestión. “Todavía estamos a la mitad de mi periodo, todavía me falta un ratito, incluso no nada más depende de mí depende de lo que diga el partido y de lo que digan los ciudadanos”, manifestó. El ser cuestionado sobre las posibles aspiraciones del diputado local por el PAN, Antonio Zapata Guerrero, para regresar por tercera vez a la presidencia municipal, Kuri González admitió que el legislador está en su derecho, pero reiteró que incluso eso dependerá de lo que decida Acción Nacional. (CQ 18, DQ 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÁS SEGURIDAD A 400 ESCUELAS; LAS CONECTARÁN A UN SISTEMA DE ALARMAS

Por Eduardo Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció el arranque en próximos días de un programa de seguridad para 400 escuelas en todo el estado, con el que se implementará un sistema de alarmas que esté conectado a las comandancias municipales, la primera de ellas será la telesecundaria “República de Argentina”, en la comunidad de Pie de Gallo, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (DQ, principal)

AM: CON TRABAJO, 96.2% DE POBLACIÓN: INEGI

Por Adrián Quino

Para el primer trimestre del año, la tasa de ocupación en el estado fue de 96.2 por ciento. Esto representa una disminución de 0.7 por ciento en el índice de desocupación en Querétaro, en comparación con el mismo período del año anterior. Se trata de la segunda mejor tasa de ocupación en el estado desde 2014. Precisamente, en el primer trimestre de ese año, el estado tuvo una tasa de 96.6 por ciento de población ocupada. (AM, principal)

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

EUQ: 45.5% DE EMPLEADOS, EN EL SECTOR INFORMAL: INEGI

Por Francisco Flores

En Querétaro cerca de la mitad de quienes cuentan con un empleo se encuentran en actividades del sector informal, por lo que carecen de seguridad social y prestaciones, reportó el Inegi. (EUQ, principal)

N: PIDE SOSIEGO

Por Tina Hernández

El Presidente Enrique Peña Nieto inaugurará junto con el gobernador Francisco Domínguez Servién, el libramiento Palmillas-Apaseo, el próximo jueves por la mañana, durante una gira de trabajo, afirmaron a Noticias fuentes cercanas a la Presidencia de la República. Ante la posibilidad de la reelección, Francisco Domínguez Servién exhortó a los funcionarios públicos a mantenerse concentrados en las tareas que la ciudadanía les otorgó en el pasado proceso electoral 2015. (N, principal)

CQRO: DESTACA QUERÉTARO EN PRODUCCIÓN DE CHILE VERDE “HECHO EN MÉXICO”

Luego de anunciar que a nivel nacional aumentó 42.4% la producción de chile verde en México entre 2013 y 2016, la Sagarpa informó que Querétaro creció su producción de chile en un 43.3%, principalmente en los municipios de Colón, Pedro Escobedo y Querétaro. (CQRO, principal)

CQ: DESAPARECE DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS

Por Irán Hernández

La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) desapareció, así lo perciben ciudadanos entrevistados por CAPITAL Querétaro, mientras que diversas organizaciones sociales no han obtenido respuesta a las peticiones que realizaron a la titular de ese organismo autónomo, Roxana de Jesús Ávalos, quien se ha ausentado en diversos eventos a favor de los derechos humanos. A través de un sondeo a 100 personas este fin de semana, la mayoría de los queretanos expresaron que desconocen la existencia de una Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), así como de la titular Ávalos Vázquez. (CQ, principal)

PA: RESOLVER ACCIDENTES EXIGE BRAULIO A SCT

Por Sergio Venegas Ramírez

Braulio Guerra Urbiola, diputado federal, pidió al gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién, “con respeto y reconociendo su labor”, no recibir al secretario de Comunicaciones y Transporte Gerardo Ruiz Esparza, en la entidad hasta que no resuelva el problema de la carretera México-Querétaro, que le ha costado la vida a muchos queretanos. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA PANCHO SISTEMA DE ALARMAS EN ESCUELAS DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó obras por 2.4 mdp en la Telesecundaria “República de Argentina” en la comunidad de Pie de Gallo de la capital queretana, en donde anunció la implementación de un sistema de alarmas en las escuelas de la entidad. Dijo que se invertirán 4.4 mdp para arreglar con empedrado ahogado en mortero las calles Francisco Villa y Vicente Guerrero de esta comunidad. Señaló que en próximos días se inaugurarán 8 kms de camino que pasa por las comunidades de Casa Blanca, El Herrero, La Joya y Charape de la Joya en la que se le están invirtiendo 36 mdp. Además, indicó que este año se iniciará la 2ª etapa de La Barrera a

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

Charape de la Joya, tramo Oriente, con una inversión de 50 mdp, con lo que se beneficiará también la localidad de San Antonio de la Presa. (DQ 1, CQRO 3, AM 4, N 2, EUQ 1)

SUPERVISIÓN DE DUCTOS DE PEMEX ES TAREA DEL GOBIERNO, NO DEL EJÉRCITO: PANCHE DOMÍNGUEZ

La supervisión de los ductos de Pemex corresponde a los tres órdenes de gobierno y no al Ejército Mexicano, coincidió el gobernador Francisco Domínguez Servián, quien señaló que es importante que Pemex esté de acuerdo en la participación de los estados para prevenir el robo de hidrocarburo. (CQRO 5, DQ 1, AM 8, PA 4, EUQ 3)

ENTREGA NAVA GUERRERO OBRA EN PIE DE GALLO

Por Noticias

Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, encabezó la ceremonia de entrega de ampliación de la Red de Energía Eléctrica en la comunidad de Pie de Gallo en Santa Rosa Jáuregui, con la cual se beneficiaron cerca de 700 habitantes, con inversión superior a los 4 mdp, con recursos de los gobiernos federal, Estatal y municipal. (N, 3)

INAUGURAN ENCUENTRO NACIONAL DE HISTORIADORES

La Secretaria de Cultura, Paulina Aguado Romero, inauguró el XIV Encuentro Nacional de Historiadores del Segundo Imperio y la Restauración de la República, el cual se celebra este 2017 en el marco del CL aniversario del Triunfo de la República. (CQ 20, PA 8)

COORDINACIÓN EN EL OPERATIVO FRONTERA HIDALGO-QUERÉTARO

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de Seguridad Pública del estado de Hidalgo, Mauricio Delmar, en la que establecieron canales de comunicación directos, inmediatos y permanentes. (N 8, PA 8)

POLICÍAS MUNICIPALES NO SON INVESTIGADOS: JUAN MARTÍN GRANADOS

El secretario de Gobierno Estatal, Juan Martín Granados Torres, aseguró no existe una investigación contra policías municipales de Querétaro por parte de la Procuraduría General de la República (PGR). Los elementos han sido citados a declarar para colaborar con una investigación mediante sus testimonios. “Platicamos con el delegado el día de ayer (lunes) y el delegado nos ha confirmado que no hay una investigación en contra de los policías municipales que lo que existe es que policías están colaborando están con las entrevista dentro de la investigación que está realizando la delegación de la PGR”, aseveró. (CQRO 5, AM 8, DQ 1, N 4)

JUAN MARTÍN NIEGA QUE EXISTA IMPUNIDAD

En Querétaro no hay impunidad, pues a pesar de que haya quedado en libertad el adolescente que el 19 de febrero causó la muerte de un taxista y lesiones al pasajero cuando circulaba en estado de ebriedad y sentido contrario en el boulevard Bernardo Quintana; esto fue posible gracias al NSJPA, que pone en manos de las víctimas decidir cuál será la resolución que más les convenga en el procedimiento judicial. (DQ 10, AM 9, N 3, EUQ 8)

DOS MUERTOS EN APASEO

Dos personas fallecidas y dos más lesionadas, fue el resultado de un enfrentamiento entre una familia que se encontraba al interior de una vulcanizadora y sujetos armados a bordo de un vehículo en la entrada al municipio de Apaseo el Grande, Guanajuato. (...) Mientas eso sucedía en este municipio, Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, ordenó de inmediato el reforzamiento del Operativo “Frontera”, para lo cual se

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

desplazaron a los límites de ambos estados, 20 elementos de PoEs y SSPM-Corregidora en prevención del efecto “cucaracha” y sobre todo en temas básicos como es la revisión aleatoria de los vehículos que entran al estado. (DQ 1-G, N 1)

PODER LEGISLATIVO

INVERSIÓN POR ZONAS DEBE DE REPLICARSE EN EL PAÍS: CABRERA

Luego de que el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, presentaran un programa especial de seguridad para Menchaca, el diputado Roberto Cabrera Valencia consideró que este esquema se debe replicar en todo el país. (DQ, 10)

EXIGEN QUERETANOS SUELDOS MENORES PARA FUNCIONARIOS

Por Irán Hernández

Queretanos entrevistados por Capital Querétaro exigen que se apruebe la iniciativa para regular sueldos de los funcionarios públicos, quienes lamentaron que los diputados no actúan para terminar con el negocio de la política, por conveniencia. (CQ, 3)

BRAULIO GUERRA PIDE NO RECIBIR AL SECRETARIO RUIZ ESPARZA

Derivado de los accidentes que se han suscitado en la carretera México-Querétaro, en su cuenta de twitter el diputado federal Braulio Guerra Urbiola pidió al secretario de Comunicaciones y Transporte Gerardo Ruiz Esparza dejar de venir a pasearse a la entidad y resolver la problemática que se da en esta vialidad y que ha cobrado la vida de varias personas. El diputado exigió al secretario tomar medidas prioritarias para la seguridad de la carretera federal 57, donde este martes se registró un accidente donde falleció un automovilista, y más tarde hubo otro en el que por lo menos tres personas perdieron la vida. (CQRO 3, DQ 12, AM 11, EUQ 1, N 4)

PODER JUDICIAL

INAUGURAN PRIMERA ASAMBLEA PLENARIA DE COMISIÓN NACIONAL DE TRIBUNALES SUPERIORES DE JUSTICIA

Querétaro es sede de la 1ª Asamblea Nacional de Tribunales Superiores de Justicia en la que participan los presidentes de los Poderes Judiciales de los estados integrantes de la CONATRI. (...) En ese marco, el gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que el tema de la justicia es de gran importancia nacional y ante ello, felicitó a los convocados por enfrentarlo con responsabilidad, pues dijo, “la justicia como servicio eficaz del país, es llevarla a cabo y avanzar hacia el fortalecimiento de vinculación entre los TSJ de todos los estados”. (PA 1, N 1, CQRO 4)

QUE NO SE LIBERÓ AL MENOR EBRIO “SIMPLE Y LLANAMENTE”: TSJ

Por Iris Mayumi Ochoa

El menor de edad que causó la muerte de un taxista el pasado 19 de febrero por conducir en estado de ebriedad deberá cumplir con los cuatro meses de vigilancia y las especificaciones que determinó el juez para no perder el beneficio de la libertad, indicó la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado, Consuelo Rosillo Garfias, quien dijo que fue el inculpado quien solicitó la suspensión a prueba del procedimiento por cumplir con el pago de la indemnización y garantías de reparación de daño. (DQ, 1 y 3)

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

MUNICIPIOS

EXIGE PRI SE ESCLAREZCA EL ROBO DE COMBUSTIBLE

La Procuraduría General de la República, debe ir a fondo en la investigación contra policías municipales. Así lo sentenció el regidor Francisco Xavier Alcocer, quien forma parte de la Comisión de Seguridad en el Ayuntamiento capitalino. Añadió que no es la primera vez que servidores públicos son exhibidos cometiendo delitos. “Exigimos que en caso de que se compruebe responsabilidad de su parte, sean sancionados y dados de baja de manera inmediata”. (DQ 10, PA 1)

DETIENEN A RESPONSABLES DE ROBO A HERMANA DE EXGOBERNADOR

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SS-PM) informó de la detención de dos probables responsables del delito de robo a casa habitación, registrado el pasado 8 de mayo, en la colonia Carretas de esta ciudad; hecho que la hermana del exgobernador de Querétaro, Yolanda Calzada, hizo público en las redes sociales. A través de un comunicado, la dependencia detalló que tenían información del vehículo en el que se trasladaban los imputados, y la matrícula fue ingresada al Sistema Lector de Placas, mismo que emitió un aviso que reportaba que la camioneta iba en circulación sobre Boulevard Bernardo Quintana a la altura de la autopista 57, por lo que le marcaron el alto al conductor, en la comunidad de Miranda. (CQ 3, EUQ 4)

COMIENZAN A CONSTRUIR UN MUSEO EN LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE EL PUEBLITO

Este martes el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, encabezó el arranque de la construcción del museo en la zona arqueológica de El Pueblito, con una inversión superior a los 16 millones 900 mil pesos que proviene desde los tres órdenes de gobierno. (DQ 1, AM 5, CQ 17, PA 4, EUQ 5)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO REGISTRÓ EN PRIMER TRIMESTRE LA TASA DE DESOCUPACIÓN MÁS BAJA EN 10 AÑOS

El estado de Querétaro se ha anotado un punto a favor. En el 1er. Trimestre del 2017, la tasa de desocupación en la entidad fue de 3.8%. Ese es el nivel más bajo para dicho periodo desde hace diez años. Esa es la buena noticia. La mala fue que con ese porcentaje se ubicó como la novena entidad a nivel nacional con la tasa de desocupación más alta. (DQ 9, EFB 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Más pistas que un autódromo. Nos comentan que quien ya tiene más pistas que un autódromo es el diputado Braulio Guerra, a quien lo mismo se le ve despachando en San Lázaro que en sus oficinas de la CNOP, tirándose un palomazo con su guitarra eléctrica que haciéndolas de Ironman; subiendo al muro de la ignominia que disfrutando un concierto de Sting, en el Auditorio Nacional. Ayer, el polifacético legislador habló fuerte y exigió a Gerardo Ruiz, SCT, que ponga como prioridad la crisis que se vive en la autopista México-Querétaro en donde los accidentes trágicos son parte de la vida cotidiana. Don Braulio remató su reclamo con la frase “este no es un asunto de partidos, es un asunto de vidas humanas”. Pequeña confusión. A quien ya se le nota más el embarazo, es a Romy Rojas, SDUOP, pues nos cuentan que en su más reciente aparición en el arranque de la construcción del Museo de Sitio en Corregidora, le preguntaron si quería utilizar “el banquito” (para subirse al podio y alcanzar el micrófono),

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

a lo que respondió que sí, aunque después aclaró que ella pensó que se lo ofrecían para subir los pies; que se le habían hinchado por la larga caminata. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

PACIENCIA. Ante las declaradas intenciones de funcionarios públicos por participar en las próximas elecciones, el gobernador pidió estarse “sosiegos”, ya que todavía no se abre el periodo electoral. Recalcó que los funcionarios públicos por ahora deben estar en funciones y quienes no tienen cargo deben respetar los tiempos electorales. **RESPONSABLES.** Ayer ocurrieron dos trágicos accidentes en la carretera México-Querétaro. Más allá de las pérdidas humanas y materiales –y el caos vial que provocaron-, llama la atención los comentarios del diputado Braulio Guerra, quien en redes sociales responsabilizó al titular de la SCT del accidente. Urge que se abra el libramiento Apaseo-Palmillas para mitigar un poco esta problemática, pero de ahí a que Ruiz Esparza sea responsable de estos dos accidentes hay una distancia mayor a la que cubre el multivisitado libramiento que sigue sin fecha de inauguración. **REZAGADO.** El diputado Braulio dejó en pausa la gestión que realiza para retirar la caseta de Palmillas para que –por lo menos- una parte de los recursos que se recaudan en la zona de peaje -200 mdp anuales- se queden en Querétaro. El tema sigue en el aire. **DETENIDOS.** La SSPMQ dio dos golpes certeros: anunció la desarticulación de una banda dedicada al robo y detuvo a los presuntos responsables del asalto que sufrió la hermana del ex gobernador José Calzada. (AM, 1 y 11)

LA PLUMA DE CONÍN

EL CHACALEO. Hablando de la CTM, el líder de la Alianza Sindical y diferentes compañeros de otras organizaciones realizaron junto con el gobernador FDS el cumplimiento del primer compromiso ofrecido durante el desayuno del 1 de mayo. Fueron a constatar las condiciones de las instalaciones del hospital del ISSSTE y es que fueron muchas las quejas. Lo importante es que ya se empezaron a cumplir las promesas y ahora tocan también la problemática expuesta al mandatario estatal el 1 de Mayo. Al menos Olvera Hernández empieza a cumplirle a los agremiados y eso en política se reconoce y se valora, para lo que tenga que venir. (CQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Temor. Sí, estamos de luto, indignados por el asesinato de otro periodista a manos de la delincuencia organizada y sus comparsas, funcionarios de distintos niveles y órdenes de gobierno. La indiferencia o inacción de las autoridades ante estos crímenes que (como seguramente sucederá con el del periodista Javier Arturo Valdez Cárdenas, co-fundador de Río Doce, el medio indispensable para entender lo que sucede con el narcotráfico y sus grupos en el Pacífico mexicano), quedará en la impunidad, nos llena de ira y desesperación. No lo conocí personalmente, pero sí lo leí. Fue un reportero que cuidaba su prosa, utilizaba la palabra exacta, el verbo o adjetivo, para detallar lo que él observaba diariamente, siempre sustentando sus reportajes con datos duros. Como Javier Arturo, han caído hombres y mujeres, compañeros de arma, año con año, mes con mes. La situación es cada día más preocupante y alarmante. Da miedo, efectivamente, pero también dolor e indignación. Y es que, si bien es cierto, este no es el sexenio en el que más periodistas han sido asesinados, no veo mejora en los esquemas de protección a ayuda a periodistas en riesgo. Me explico: Según la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la ONU, en el sexenio de Vicente Fox, fueron asesinados 22 periodistas. En el de Felipe Calderón, murieron 48 y en este, el de Enrique Peña, ya suman 34 y sigue aumentando. 102, en total. Lo peor de todo es que el 99.75 de los casos, han quedado impunes y en los resueltos, solo se ha procedido contra los autores materiales, no los intelectuales. El crimen organizado y sus socios del gobierno tienen permiso para matar en Sinaloa, Chihuahua, Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Tabasco, Baja California Sur, Guanajuato, Tamaulipas, Ciudad de México, Coahuila y

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

Puebla, por mencionar algunos estados. El asunto más grave, creo yo, es el de la indiferencia de los gobiernos federal, estatales y municipales –y su colusión- con los grupos que sienten afectados sus intereses cuando se revela en un reportaje los negocios, la corrupción, la compra de policías, el contubernio y demás delitos, que engarzan a los delincuentes con nuestros gobernantes. Ellos no entienden o no les conviene, el contrapeso que juegan los medios de comunicación críticos y sus reporteros acuciosos, en nuestra incipiente democracia. Quienes hemos tenido necesidad de recurrir a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión (FEADLE) o al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, lo hacemos sabiendo dos cosas: 1.- Que difícilmente el asunto denunciado, pasará de una toma de nota y en algunos casos –yo no lo acepté- la entrega de un botón de pánico o algunos escoltas. Y, 2.- Que las cabezas de estos organismos, son funcionarios del gobierno federal y sus jefes, en algunos casos, guardan las investigaciones bajo la almohada, para que no se moleste a quien está siendo señalado de algún ataque a periodista. Se les protege, pues, desde esas instancias, más que al o los ofendidos. Lo escribo con conocimiento de causa. Creo que mientras no haya un organismo independiente, dedicado exclusivamente a la protección de periodistas en riesgo, con capacidades económicas y dientes legales, no se avanzará en este rubro. El caso de los dos corresponsales de La Jornada, Miroslava Breach (asesinada el 23 de marzo de este año en Chihuahua) y de Javier Valdez (ejecutado el lunes pasado), me indignan aún más, porque se trataba de dos equilibristas del periodismo sin red de protección. Y no es que valga más la vida de un reportero que la del otro, independientemente de sus esquemas de trabajo. Me refiero a que hay dos formas (quizá las más comunes) de cubrir el tema de delincuencia organizada y derechos humanos en México, sin demérito una de otra: A) Los periodistas que despegan desde un hangar del gobierno federal (PF, Sedena, Marina, etc.), van custodiado por elementos federales, llegan al Triángulo Dorado, vía Sinaloa, entrevistan a algunos vecinos, van a la erradicación de plantíos, pernoctan en el lugar y al otro día regresan y presentan sus hallazgos. B) Los reporteros locales (como Miroslava y Javier) que viven en tierra de guerra, crecieron y quizá hasta conocidos fueron de los que hoy están del otro lado, en “la maña”, pero que decidieron contar las historias del día a día, las de los desaparecidos, los desplazados, los migrantes, las viudas del narco, las mujeres y hombres que han sucumbido a la tentación, pero también las víctimas que lo padecen. Yo he trabajado de las dos formas. Ningún periodista merece morir, menos los que diariamente enfrentan a la delincuencia desde las redacciones y al poder que se siente incómodo con revelaciones como los negocios en Veracruz, Chihuahua, Quintana Roo o Querétaro. Ayer, Río Doce expresó claramente el momento que vive ese medio, tras la muerte de su guía: “Es un golpe demoledor para nosotros, para su familia, pero también para el periodismo, el sinaloense, el mexicano, sobre todo ese que investiga, escribe y publica en libertad. “Siempre, desde que decidimos brindar cobertura al tema del narcotráfico, supimos que esto podía ocurrir; lo sabía Javier, lo sabíamos todos en Río Doce. Y hemos reportado con miedo todos estos años, seguros, como lo dijo él muchas veces, de que cuando alguien toma la decisión de matar a alguien, mata. “Cohabítamos con la muerte, decía. Copulamos con ella, se ríe de nosotros, nos besa, se burla. Pero seguimos todos estos años —14 desde la fundación de Río Doce— haciendo lo que un buen periodista y un buen periódico tiene que hacer en un estado como Sinaloa, en un país como México”. El periodismo crítico, considero, de datos duros y precisos, es como una nación hablándose a sí misma, diciéndose que le duele, que órgano está enfermo y cuál es el remedio. Y sucede, desgraciadamente, que si esa nación no atiende sus achaques, dolores y las indicaciones para sanar, está condenada a la muerte. Así estamos. -LA CARAMBADA-Caliente. Sucedió cuando tres empresarios se sentaron a la mesa en un conocido restaurante de pastas, ubicado en el centro comercial más importante de Querétaro. Habían observado la mesa contigua, donde comían unas parejas “con aspecto raro”. De repente, uno de los de esa mesa, se levanta y se acerca a los queretanos, se abre la chamarra, muestra una arma y les dice: “En este momento se me largan a chingar a su madre de aquí. Ya estuvo bueno de que estén volteando a vernos”. Los empresarios locales, pero de altos vuelos, pagaron su cuenta y se retiraron. Igual sucedió en otro lujoso comedero de Bernardo Quintana la semana pasada. Están aquí. -OIDO EN EL 1810- Tuitazo.

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

Braulio Guerra Urbiola, diputado federal por Querétaro, reconvino este martes al secretario de Comunicaciones y Transportes, Ruiz Esparza, para que no venga a pasear a nuestro estado y mejor resuelva el problema de la autopista México-Querétaro, en donde ayer hubo más sangre y muerte. Y ya se van. -¡PREEEPAREN!- QroBús. Más allá de que nos guste o no el nombre, el nuevo sistema de transporte metropolitano que se moverá en los carriles confinados, deberá ser ágil y moderno. Por lo pronto, me dicen, operará al 100% con tarjeta de prepago, cero efectivo. Tome nota. -¡AAAPUNTEN!. Armándolo. Que sí llegó Armando Rivera Castillejos a la cita con su compañera de Cámara y presidenta Lupita Murguía, el sábado en el Versailles. Tarde, pero llegó. Ya había concluido la comparecencia de la legisladora y se habían retirado muchos panistas. La foto de Franci Oh! Prueba la asistencia. Bueeeno. -¡FUEGO!- Pendiente. Está pendiente la renovación de los comités municipales del PRI. Para el de Querétaro hay tres candidatos: 1. Pancho 2.Pérez 3:Rojas Así de fácil. Así de difícil. (PA, 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SELVA TAURINA PLUS. PEDRO GONZÁLEZ RIVAS, reconocido político y empresario queretano, está por abrir una nueva sucursal de La Selva Taurina que será su sexto bebedero, pero además, promete, la mejor cantina del mundo. “Es que cerveza y tequila venden en cualquier parte”, la diferencia será el servicio y la botana, en un lugar de privilegio: Los Arcos. ¡Salud! Agua de las verdes matas, me haces andar.. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q “VÍCTIMAS”

Por Adán Olvera

Llena de hoyos, tapizada de parches y sobre todo manchada con la sangre de cientos de ciudadanos está la carretera 57 en su tramo de Querétaro a México, decenas de millones toneladas de mercancías son transportadas en camiones que circulan esta carretera todos los días; lo malo del caso es que decenas de miles de ciudadanos movidos por trabajo o negocios tienen que circular también por esta carretera de la muerte y es que si no te asaltan, violan o roban; simplemente te matas en un accidente de tránsito. Braulio Guerra, legislador federal por Querétaro, desde hace tiempo ha tomado la bandera para que esta autopista deje de ser un problema más que una solución. Ayer el diputado federal del PRI, Braulio Guerra Urbiola solicitó al gobernador Francisco Domínguez Servián ya no recibir en Querétaro al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, hasta que el problema de la autopista quede resuelto. Ayer de plano el diputado federal le pidió al gobernador que ya no reciba al titular de la SCT para que deje de pasearse por la entidad y resuelva el problema en la autopista. Las más recientes tragedias carreteras cobraron la vida de cuatro personas casi frente al club San Gil, dejando un escenario de terror frente a los ojos de cientos de automovilistas y pensando que la siguiente víctima puede ser un cercano o ellos. El legislador federal ha presentado iniciativas para regular el autotransporte pues “es necesaria una reforma profunda a la legislación en materia del autotransporte federal”. DE REBOTE. El nepotismo es una práctica que no se ha podido erradicar ni con la famosa “3 de 3” que puede burlar todos los candados. Y es que me dicen que en la Secretaría de la Contraloría puede gestarse un caso muy especial de conflicto de intereses de dimensiones preocupantes. (DQ, 3)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DE ÚLTIMA HORA. Se confirma que mañana el presidente Enrique Peña Nieto visitará San Juan del Río para inaugurar y recorrer, junto con Francisco Domínguez, el libramiento Palmillas-Apaseo con el que se espera que - ¡por fin!- ahora sí disminuya el flujo de vehículos cargueros por la zona urbana y con ello también los accidentes. Bueno, eso es lo que se espera. La cita es a las 10 de la mañana. AVÍSENLE. En plena crisis por los ataques en contra

MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2017

de periodistas llegará Peña Nieto al principado de San Juan del Río, justo donde la autoridad municipal en vez de garantizarles seguridad... ¡los encarcela! NON GRATO. La visita presidencial también coincide con el muy airado reclamo que le hizo ayer el diputado Braulio Guerra al secretario de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, por no resolver esa calamidad llamada carretera México-Querétaro y venir sólo a tomarse selfies. ¿Lo habrán invitado al evento? (DQ, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
	SQ: SEXENIO QUERÉTARO	
	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB	